
sauf

abl sing
Déclinaisons 
des noms

 et 
des adjectifs

Noms : 5 décl

1 : gén en -ae

2 : gén en - i

3 : gén en - is

4 : gén en -us

5 : gén en -ei

Adj : 2 classes

1ère classe

1ère décl

2ème décl

2ème classe

3ème décl

2ème
déclinaison

singulier

dominus / templum

domine / templum

dominum / templum

domini / templi

domino / templo

domino / templo

pluriel

domini / templa

domini / templa

dominos / templa

dominorum / templorum

dominis / templis

dominis / templis

noms masc 
et 

neutres 

surtout

1ère
déclinaison

singulier

rosa

rosa

rosam

rosae

rosae

rosa

pluriel

rosae

rosae

rosas

rosarum

rosis

rosis

noms
 féminins 

surtout

Adjectifs 
de la 

première classe

masc

bonus

boni

fém

bona

bonae

neutre

bonum

bona

type bonus, a, um

4ème 
déclinaison

singulier

manus / cornu

manus / cornu

manum / cornu

manus / cornus

manui / cornui

manu / cornu

pluriel

manus / cornua

manus / cornua

manus / cornua

manuum / cornuum

manis / cornis

manis / cornis

3 genres ; 
masc et fém

identiques
Adjectifs 
de la 

2ème classe

sing

fortis / forte

fortis / forte

fortem / forte

fortis / fortis

forti / forti

forti / forti

pluriel

fortes / fortia

fortes / fortia

fortes / fortia

fortium / fortium

fortibus / fortibus

fortibus / fortibus

3 genres ; 

masc et fém
identiques

type fortis, e

5ème 
déclinaison

singulier

res

res

rem

rei

rei

re

pluriel

res

res

res

rerum

rebus

rebus

rare, surtout 

noms fém : 
dies, ei : le jour
res, rei, f : la chose

Points importants :

Masc et fém : 
- Nom et Voc toujours identiques (sauf domine)
- Acc sing toujours en - m
- Acc pl toujours en - s
- Dat et Abl pl toujours identiques.

Neutres :
- Nom, voc et acc toujours identiques
- Nom, voc et acc pl toujours en -U
- Nom, voc et acc pl toujours en -a
- Gén, dat et abl identiques au masc

3ème 
déclinaison

Pari

singulier

civis / mare

civis / mare

civem / mare

civis / maris

civi / mari

cive / mari

pluriel

cives / maria

cives / maria

cives / maria

civium / marium

civibus / maribus

civibus / maribus

Impari

singulier

consul / flumen

consul / flumen

consulem / flumen

consulis / fluminis

consuli / flumini

consule / flumine

pluriel

consules / flumina

consules / flumina

consules / flumina

consulum / fluminum

consulibus / fluminibus

consulibus / fluminibus

3 genres ; 
masc et fém

identiques

parisyllabiques et

imparisyllabiques !

LEGENDE

blabla / blabla = 
masculin / neutre


